

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire:
FIRMIN H. PROULX.
 L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, les arrérages alors devront avoir été payés; sinon, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette, au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES:
 Première insertion : 10 centins par ligne
 Deuxième insertion, etc. : 3 centins par ligne
 Pour annonces à long terme, conditions libérales.
 Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.
 MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
 M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la Gazette des Campagnes.

ABONNEMENT : \$1 PAR AN } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } **ABONNEMENT :** \$1 PAR AN
 Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

SOMMAIRE

Revue de la Semaine : Attentats contre la vie des souverains de l'Europe.—Les radicaux en France, dans leurs persécutions contre les institutions catholiques, s'attaquent jusqu'aux enfants, en essayant à priver les écoles de bois de chauffage.—Pose de la première pierre du monument commémoratif que l'on érige à Puebla, au Mexique, en l'honneur de Pie IX.—Distribution de \$10,800 en faveur des institutions de charité par la Banque d'Épargnes de la Cité et du District de Montréal.—Troubles à Manitoba lors des récentes élections pour le choix des députés à l'Assemblée Législative de la Province de Manitoba.—Conversions au Catholicisme, en Angleterre.—Distribution des prix à l'Institut Canadien de Québec, aux lauréats du concours dont le sujet était: "Eloge de l'agriculture; ce qu'elle est dans la Province de Québec; ce qu'elle devrait être; M. l'abbé Provancher et Ed. A. Barnard ont été les heureux concurrents.

Causerie Agricole : Choix des vaches pour la laiterie.—Alimentation des vaches laitières.

Sujets divers : Les petites fermes; conséquences de l'achat de terres auxquelles on ne peut accorder tous les soins et les améliorations nécessaires.—Le crédit agricole.—Sulfate de fer dans l'alimentation du bétail et des animaux de basse-cour.—Le feroeil donné aux vaches laitières.

Choses et autres : Nécessité de l'enseignement agricole dans nos campagnes; donner le soin du jardinage aux jeunes enfants afin de les initier et les attacher à la culture du sol.—Exportation d'animaux en Europe.—Travaux de la saison.

Recettes : Moyen de faire perdre à la crème le goût de choux et de navets.—Colle liquide.

À nos abonnés.—Il est d'habitude pour plusieurs journalistes d'offrir à leurs abonnés des étrennes, sous forme de prime; la dureté des temps nous empêche de le faire. Pour notre part, nous leur demandons pour étrennes: une excuse de leur part pour n'avoir pas publié le numéro de la Gazette des Campagnes qui devait paraître la semaine dernière. Nous leur souhaitons en retour une année d'abondance et de bénédictions, et que, aidés de leur patronage (pour les retardataires, du prix de leur abonnement), nous puissions nous-même continuer notre tâche comme journaliste agricole, et apporter à la Gazette des Campagnes les changements qui lui sont si nécessaires pour en faire un journal qui soit digne de leur bienveillant encouragement.

REVUE DE LA SEMAINE

La plupart des journaux radicaux en France ont tenté, à l'exemple de la République Française de M. Gambetta, de faire passer Passaventi, l'assassin du roi Humbert pour un séide de la "faction bourbonnienne catholique," et de délivrer leur parti d'un membre qui est bien à lui, mais qui le compromet.

Cette calomnie impudente n'a pu tenir devant les déclarations de Passaventi dans ses interrogatoires, ni devant les lettres écrites par lui à sa mère et à ses amis. Il appartient ouvertement au parti des assassins Orsoni, Hoedel, Piuri, dont la queue assassine les rois et les otages, et dont la tête se compose des tribuns et des pamphlétaires qui poussent les masses ignorantes à tous les crimes en leur prêchant la haine des lois, de l'ordre social et des institutions qui les maintiennent.

Passaventi est devenu un assassin en lisant les journaux de la couleur de ceux qui essaient à le renier aujourd'hui. Malheur aux peuples assez abrutis pour ne pas comprendre cette solidarité entre les instituteurs et leurs élèves!

Par ce temps d'attentat contre les souverains, les chemins ne sont pas sûrs pour les têtes couronnées. Aussi, en Allemagne et en Russie, a-t-on pris des mesures exceptionnelles de prudence en vue du retour de l'empereur Guillaume et du Czar. En ce qui concerne le souverain russe, le Wiener Extrablatt a reçu d'Odessa la note suivante, qu'il imprime en gros caractères:

En prévision du retour du czar à Saint-Petersbourg, des mesures de prudence les plus sérieuses ont été prises ici:
 Trois cents agents de police en bourgeois sont arrivés de Moscou pour renforcer le service d'Odessa. Aujourd'hui (23 novembre) et demain, la garnison et les troupes des cantonnements voisins sont consignées. Sur tout le parcours du railway, entre Odessa et Moscou, sont échelonnés des soldats à trois cents pas de distance.
 "Chose remarquable, écrit M. J. Chantrel, dans les Annales Catholiques, la Révolution s'est d'abord attaquée aux souverains légitimes, et particulièrement aux souverains catholiques; maintenant qu'elle a achevé son œuvre de ce côté, arrivant jusqu'au détronement du roi le plus auguste, du Pape,